

EL PUESTO MÁS INCOMPRENDIDO DE LA ACTIVIDAD REFERIL:

El desconocido camino para llegar a ser árbitro asistente, el oficio más vapuleado

Conocen de memoria la Regla 6, estudian 3 años en el INAF y casi todos quisieron ser jueces centrales. Veloces, confidentes y rápidos de mente son algunos de los requisitos que exige su función.

CLAUDIO HERRERA

En la mira por algunos yerros determinantes durante las tres primeras jornadas del Torneo de Transición, los árbitros asistentes endurecen la piel por estos días.

Este oficio nunca ha sido fácil. Todos ingresan a la carrera de Árbitro de Fútbol con la idea de trabajar como juez central, pero en algún momento, por condiciones, se les

sugiere seguir la especialización de la banderilla. "La perspectiva a futuro cuando inician la carrera es ser árbitros, pero en la categoría Sub 19 empieza la especialización y surgen las habilidades vocacionales", dice de manera elegante Gastón Castro, director de carrera en el INAF.

"Todos parten queriendo llegar a ser árbitros, estar en la cancha central y no en la línea. Por una parte económica también (el juez cobra casi el

doble que el *linesman* por partido), pero después la Comisión les recomienda y aconseja a algunos ser asistentes. Por un lado se pierde protagonismo e ingresos, pero si lo tomas de otra perspectiva, puede ser mejor, porque para llegar a un Mundial son dos cupos y no uno, la opción de oportunidades es doble", explica Pablo Pozo, ex jefe de la Comisión de Árbitros.

A nivel académico, todos los referis —centrales y asistentes— se someten al mismo filtro. "El plan regular consta de tres años y en la malla curricular hay Reglas de Juego: la 5, que es para árbitros y la 6, para asistentes; todos se someten al trabajo en equipo y la planificación de los partidos, todo impartido por especialistas, como los asistentes FIFA Claudio Ríos, Raúl Orellana y José Retamal, que tienen la instrucción de punta", detalla Castro.

Si un juez titular llega a recorrer un promedio de 12 kilómetros por partido, "el bandera" (como apuntó Jorge Valdía el martes en La Florida) no alcanza ni a la mitad, "pero lo hace a mayor velocidad, con mucho *sprint*, además corren de lado, cruzando las piernas", dice Pozo.

Miertras Castro llegó a decir que "el trabajo del guardalíneas en muchos casos es más difícil que el del árbitro central", Pozo desclasifica la caricatura de los "tres ojos". Explica: "El asistente muchas veces debe tener tres ojos: uno en el balón, otro en el jugador que marca la línea y el tercero para ver quién golpea la pelota, para no sancionar un *offside* en un lateral, como sucedió en la primera fecha. Por ello, algunos se guían escuchando el golpe del balón".

¿Requisitos? "Muy buena condición física, mucha concentración, rapidez mental, y tener fiato con el juez central es clave, porque debe ser asesor, confidente. Ahora se traen asistentes de todo Chile y quizás por eso ha habido errores por la falta de conocimiento entre ellos. Se conocen prácticamente en el campo de juego", remata Pozo.

7 **las líneas internacionales de Chile: Carlos Astroza, Marcelo Barraza, Edson Cisternas, Raúl Orellana, José Retamal, Claudio Ríos y Christian Schiemann.**

“El asistente muchas veces debe tener tres ojos: uno en el balón, otro en el jugador que marca la línea y el tercero para ver quién golpea la pelota”.

PABLO POZO, es presidente de la Comisión de Árbitros.



El contingente de asistentes es amplio entre Primera y Primera B hay 32 designados para la jornada del fin de semana.

SAN LUIS:

Miguel Ramírez prefiere la cautela

Pese al contundente 2-0 logrado sobre Universidad de Chile en el Lucio Fariña, en la tienda canaria se toman las cosas con calma. "Tenemos experiencia en ganarle a un equipo grande y perder al siguiente partido. La tarea para este encuentro es no cambiar y jugar ante Unión Española con la misma humildad", resaltó su entrenador, Miguel Ramírez. Para el duelo en Santa Laura, San Luis ocupará a los siguientes jugadores: I. González; Rodrigo González, Díaz, Rojas, Saavedra; Vicencio, Leal, Ronald González; Martínez, Caballero y Lara.

D. ANTOFAGASTA:

Busca fórmulas para llegar al gol

Inquietud hay en el equipo dirigido por Nicolás Larcamón, por la nula producción ofensiva en el Transición: cero festejos en tres partidos. Por lo mismo, el DT argentino analiza variantes que ante Palestino, mañana, le generen dividendos en la red enemiga. Y es probable que Mario Briceño y Flavio Ciampichetti, titulares en todos los juegos, dejen su lugar a Pablo Soda y Germán Estigarribia, quien asumió dificultades en su llegada a Chile. "Me está costando adaptarme al fútbol profesional, pero poco a poco lo estoy consiguiendo".



Después de un año en el dique seco, Gustavo Canales podría re debutar mañana por Unión.

D. ESPAÑOLA:

Debutaría Canales

Gustavo Canales fue habilitado por el cuerpo médico y todo indica que volverá a las canchas después de un año de inactividad: será considerado por el DT Martín Palermo para el partido que mañana disputará Unión Española, ante San Luis, en Santa Laura. "Va citado. Pero ahora el técnico debe decidir si lo hace jugar desde el inicio o parte en el banco", adelantan en el cuadro de colonia. Igualmente, el último refuerzo que llegó al reducto rojo de Plaza Chacabuco, el lateral izquierdo Diego Sosa, también podría hacer su estreno ante los quillotanos. "Me siento bien. Espero responder si me toca sumar minutos", indicó el argentino.